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опроса ведущих ученых и руководителей научных подразделений вузов с целью определения весовых коэффи-
циентов значимости показателей научной деятельности организации для различных групп вузов. Отдельно рас-
смотрены три составляющие: показатель численности научных работников, показатель внутренних затрат на 
научные исследования и группа показателей результативности. Показано влияние профиля вуза на показатели 
оценки его работы. Выявлена недооценка роли преподавателей в существующей методике определения кадро-
вого потенциала науки. Рекомендовано в качестве базы для целей распределения средств по государственному 
заданию использовать значения показателей научной деятельности вуза в целом.
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The article discusses different approaches to calculate the amount of financial support for research work performed 
by universities under governmentalresearch assignments. The data of the expert survey made by leading scientists and 
heads of research departments of universities is presented to determine the weighting factors of performance indicatorsof 
scientific activity for different groups of universities.Three components considered separately: number of researches, the 
rate of internal research expenses and group of scientometricindicators. The paper shows the influence of the university 
profile on the performance evaluation of its work.It also revealed underestimation of the weight of teachers in the existing 
method of determining the human resource capacity of science in the university. As a basis for the allocation of funds for 
state assignment it is recommended to use values of the scientific activities of the university as a whole.
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В работе исследуется возможность управления рисками изменения бренда предприятия путем использования 
инструментов накопительного страхования. Исследуется возможность формирования дополнительной корпоратив-
ной пенсии работникам предприятия. На основании принципа эквивалентности финансовых обязательств сторон 
и демографического прогнозирования рассчитаны значения ежемесячных пенсий работников при ежеквартальных 
взносах работодателя, соответствующих периодичности поощрений работников предприятия. Полученные форму-
лы являются новыми. Расчеты показали, что при реальных значениях поощрительных ежеквартальных выплат ра-
ботникам предприятия средняя пенсия имеет порядок средней государственной пенсии по старости.
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This paper investigates possibility of management of risk changing company brand through using tools of 
insurance savings. Here, we show the possibility of the formation of additional corporate pensions to employees. On 
the basis of the principle of equivalence of financial obligations and demographic forecasting, we calculated a monthly 
pension of employees due to the employer’s quarterly fee corresponding to frequency of rewards for employees. The 
resulting formulas are new. The calculations showed that for real values of incentive quarterly payments to employees, 
average pension is of the order of state average old-age pension.
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Интеграция должна иметь комплексный характер, обеспечивая как интеграцию субъектов принятия управ-
ленческих решений в области внутрифирменного и стратегического управления развитием промышленно-
го предприятия, так и интеграцию процессов внутрифирменного и стратегического управления. Традиционно 


